

GEDENKSTÄTTE MÜNCHNER PLATZ DRESDEN

Münchner Platz 3
01187 Dresden

ÖFFNUNGSZEITEN | OPENING HOURS

Montag bis Freitag 10–16 Uhr | Monday to Friday 10 a.m.–4 p.m.
Samstag, Sonntag, Feiertage 10–18 Uhr |
Saturday, Sunday, public holidays 10 am–6 pm

www.muenchner-platz-dresden.de

muenchnerplatz.dresden@stsg.de

+49 351/463-31990

teilweise barrierefrei | Partially barrier-free



MARKIERUNGEN

Die frühere Nutzung als Gerichtsort, Haftanstalt und Hinrichtungsstätte hat im und um den Gebäudekomplex am Münchner Platz bis heute Spuren hinterlassen. Denkmäler und andere Gedenkzeichen an die Opfer politischer Strafjustiz sind nicht zu übersehen.

Historische Markierungen, die Sie mit Hilfe dieses Lageplans aufsuchen können, heben neunzehn Orte im Innen- und Außenbereich der Technischen Universität Dresden hervor. Sie laden dazu ein, sich mit der Geschichte der justiziellen Nutzung und des Gedenkens wie auch mit Biografien von Verfolgten an den konkreten Orten des Geschehens zu befassen.

Die Orte können in beliebiger Reihenfolge aufgesucht werden. Die Markierungen legen Zeitschichten der Nutzungsgeschichte offen. Zur besseren Orientierung sind die Texte farblich unterschiedlich abgesetzt: Rote Tafeln erzählen von der historischen Nutzung als Gerichtsgebäude, Hafthaus und Hinrichtungsstätte. Braune Tafeln verweisen auf Informationen zu Erinnerungszeichen und grau unterlegte Tafeln sind biografisch ausgerichtet.

Die Gebäude der Technischen Universität Dresden sind als öffentliche Einrichtungen frei zugänglich. Bitte nehmen Sie Rücksicht auf Lehrende, Studierende und Arbeitende. Nach vorheriger Anmeldung können sie auch an Wochenenden und Feiertagen in Gruppenführungen einbezogen werden. Bitte wenden Sie sich dazu an die Gedenkstätte.



SACHSEN
Diese Maßnahme wird mitfinanziert aus
Steuermitteln auf der Grundlage des von
den Abgeordneten des sächsischen Land-
tags beschlossenen Haushalts.



Die Beauftragte der Bundesregierung
für Kultur und Medien

MARKERS

In and around the building complex on Münchner Platz, we still find evidence of its former use as a courthouse, prison and execution site. It is impossible to ignore the monuments and other historical reminders recalling the fates of victims of political criminal justice.

Historic markers point out nineteen sites inside and outside Dresden University of Technology, and they can be located with the help of this map. They invite visitors to engage not only with the history of how the justice system was made use of and with remembering the past, but also with the biographies of persecuted individuals at the sites of oppression.

The sites can be visited in any order. The markers reveal the various time layers in the history of usage. Different colours highlight the texts to facilitate orientation: red panels describe the historical use as a courthouse, detention centre and execution site. Brown panels refer to information on reminders of the past, and grey-coloured panels contain biographical information.

The buildings of Dresden University of Technology, as part of a public facility, are freely accessible. Please show consideration for teaching staff, students and other employees. You can also partake in group tours on weekends and public holidays if you book in advance. Please contact us at the Münchner Platz Memorial to do so.

Historische Nutzung
als Justizgebäude
Historical use
as a courthouse

Erinnerungszeichen
Reminders of the past

Biografien von Verfolgten
Biographies of persecuted
persons

GEDENKSTÄTTE
MÜNCHNER PLATZ
DRESDEN



STIFTUNG
SÄCHSISCHE
GEDENKSTÄTTEN

MARKIERUNGEN
Geschichte und
Erinnern

MARKERS
History and
Remembrance





EINGANGSHALLE
Haupteingang Schumann-Bau
ENTRANCE LOBBY
Main entrance of the
Schumann building



EINGANG zur Gedenkstätte
ENTRANCE to the memorial



ZELLENHAFT
CELL-IMPRISONMENT



TORBOGEN
GATEWAY



GEFÄNGNISKAPELLE Festsaal
PRISON CHAPEL Assembly hall



GEORGE-BÄHR-STRASSE 5



RICHTSTÄTTE (1952 – 1956)
Nord-Ost-Hof
EXECUTION SITE (1952 – 1956)
North-eastern courtyard



SCHWURGERICHTSSAAL
Gang vor Hörsaal A 251
JURY COURTROOM
Corridor, near lecture room A 251



GEDENKHOF
MEMORIAL COURTYARD



RICHTSTÄTTE (1907 – 1952)
Torbogen
EXECUTION SITE (1907 – 1952)
Gateway leading



ZELLENTRAKT
CELL BLOCK



VORHOF / VERANSTALTUNGSRAUM
FORECOURT / FUNCTION ROOM



GEORG-SCHUMANN-STELE
GEORG-SCHUMANN-STELA



WIELAND-FÖRSTER-PLASTIK
Nord-Ost-Hof
WIELAND FÖRSTER SCULPTURE
North-eastern courtyard



MITTELHALLE
CENTRAL HALL



HAUPTINGANG Hülse-Bau
MAIN ENTRANCE to the
Hülse building



SÜDFLÜGEL vor Hörsaal 186
SOUTH WING, near lecture
room 186

